
An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 12.07.2018

ANFRAGE
Nachnutzungskonzept Harlaching

In der Vollversammlung im Juli 2015 (Sanierungsumsetzungsbeschluss StKM) gab der Münchner 

Stadtrat u.a. ein Gesamtkonzept zur Nachnutzung freiwerdender Flächen (u.a. für Harlaching / 

Schwabing usw.) für Ende 2016 in Auftrag. Dieses wurde im Dezember 2017 sowie im Februar 

2018 jeweils wieder von der Tagesordnung abgesetzt. Im Juni 2018 wurde das Thema behandelt, 

allerdings aufgrund eines Antrages der CSU vom April 2018 mit völlig neuen Aspekten wie Schule 

und Rehaklinik.

Ist das noch das Nachnutzungskonzept für Harlaching? 

Parkplätze sollen jetzt unter die Erde und die oberirdischen Flächen NEU als Baugrund ausge-

wiesen werden. Auf diesen freiwerdenden Flächen wird nun von der MRG die Schule und Reha-

klinik auf Machbarkeit geprüft. Das bedeutet eine massive Nachverdichtung auf dem Gebiet. 

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Wann, mit welchem Inhalt und von wem wurden die durch Stadtratsbeschluss eingesetzte 

Arbeitsgruppe und die MRG beauftragt, die Bedarfs- und Machbarkeitsprüfung eines 

medizinnahen Flächennachnutzungskonzeptes zu erarbeiten?

2. Wer hat die Federführung und welche weiteren Referate sind beteiligt an diesem hoch-

komplexen Zukunftsthema (medizinnahe Bedarfe, Verfahren, Auswahl, Grundstücke, 

Gebäude)?

3. Wie wurden mögliche Investoren zu den medizinnahen Münchner Gesundheits- und 

Versorgungsbedarfen angesprochen?
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4. Wurden Bedarfsanalysen für medizinnahe Versorgung in der wachsenden Stadt München 

und vor dem Hintergrund einer zunehmend älter werdenden Bevölkerung durchgeführt und 

wenn ja, mit welchen Ergebnissen?

5. Welche Bedarfsanalyse hat nun die Regierung von Oberbayern veranlasst, Flächen für 

einen Erweiterungsbau (Nach dem Neubau ist vor dem Neubau!) in Harlaching anzu-

melden?

6. Wann kann der Stadtrat mit einem Gesamt-Flächennachnutzungskonzept für medizinnahe 

Bedarfe in München (Ausnahme Grundschulflächen) und einer zeitlichen Planung für das 

Krankenhaus Harlaching rechnen? 
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